

Procès-verbal

Conférence des Présidents

Yverdon-les-Bains

22 avril 2018

Table des matières

1	Accue	il et appel
	1.1	Présents
	1.2	Excusés
	1.3	Sans nouvelles
2	Inform	ations
	2.1	Nouveau partenariat avec J+S
	2.2	Objectifs stratégiques
	2.3	Candidature à Swiss Olympic
	2.4	Implication des clubs dans le développement en Suisse allemande .
3	Discus	sions
	3.1	Formule du championnat suisse
		3.1.1 Ligue A
		3.1.2 Ligue B
		3.1.3 Ligue plaisir
	3.2	Formule de la Coupe suisse
	3.3	Championnat M18/M15
	3.4	Formation continue des arbitres
	3.5	Respect des arbitres
	3.6	Délimitation M15/M18
	3.7	Formulation de la <i>Charte du tchoukball</i>
4	Propos	sitions
	4.1	Suppression de la possibilité de jouer en 3x15 en ligue B 12
	4.2	Ajout de précisions sur les transferts de licences
	4.3	Mise à niveau du défraiement des arbitres en ligue B
	4.4	Formation minimum du responsable de la feuille de match 12
	4.5	Adaptations au système de facturation
	4.6	Budget 2018 - 2019
5	Divers	
6	Clôtur	e

1 Accueil et appel

- § 1 La réunion débute à 13h38.
- § 2 Pierre-Alain souhaite la bienvenue et remercie les clubs présents de leur venue. Chaque président, ou remplaçant du président se présente.
- § 3 Ci-dessous, les parties soulignées indiquent le nom utilisé pour représenter le club ou la personne dans ce Procès-verbal (PV).

1.1 Présents

- Les clubs adhérents à Swiss Tchoukball
 - TC Bern : Sebastian Teuscher
 - Tchouk'Bulle La Gruyère : Marc Ulrich
 - TBC Carouge : Bastien Anderes
 - TBC La Chaux-de-Fonds: Gaël Sieber
 - <u>Chavannes</u> TBC : Hamilton Fries
 - TBC <u>Delémont</u>: Nicolas Mangold
 - TBC <u>Genève</u> : Daniel Buschbeck
 - <u>Lausanne</u> TBC : Benjamin Favre
 - Nyon TBC : Réanne Maspero
 - Université Neuchâtel TBC : Raphaël Kummer
 - TBC Sion: Adrien Hatt
 - TB Val-de-Ruz : Matteo Mercan
- Membres du Comité exécutif de Swiss Tchoukball : <u>Pierre-Alain</u> Girardin, <u>Alexandre</u>
 Dubois, Loïc Herinckx, <u>David Sandoz</u>, Samantha Urbina.

1.2 Excusés

- Comité exécutif : Matteo Tomasini
- Clubs: TBC Meyrin, TBC Morges, TBC de la Plaine de l'Orbe, TBC Vernier, Wizards Sports

1.3 Sans nouvelles

— TBC Fribourg, TBC Lancy, TBC Neuchâtel

22 avril 2018 Page 2 sur 13

2 Informations

2.1 Nouveau partenariat avec J+S

§ 4 Pierre-Alain présente le nouveau partenariat avec J+S. J+S a arrêté d'employer les chefs de sports et ils doivent donc être engagés par les fédérations. En contre-partie J+S verse une subvention aux fédérations pour qu'elles puissent payer les chefs de sports. Dans notre cas, J+S nous verse CHF 40'000. Mais ce n'est pas uniquement pour rémunérer la cheffe de sport, mais aussi pour organiser les cours J+S, mettre en place des concepts et pour tout autre chose lié à J+S. Si on n'utilise pas tout durant une année, nous avons mis en place un fonds pour pouvoir l'utiliser plus tard si une année on fait quelque chose de spécial pour J+S (création d'un concept, traduction, ...).

2.2 Objectifs stratégiques

- § 5 Des objectifs stratégiques ont été définis par Swiss Tchoukball le 4 mars avec la participation de toutes les personnes intéressées en Suisse. Les clubs ont pu prendre connaissance des objectifs stratégiques avant la CP.
- § 6 Pierre-Alain trouve que ces objectifs sont très ambitieux. Ainsi, pour réussir à atteindre tous ces objectifs, on va avoir besoin de personnes supplémentaires qui s'investissent dans les commisssions. Il lance donc un appel aux représentants des clubs présents pour qu'ils aillent passer le message dans leur clubs
- § 7 Genève suggère qu'on essaie de contacter les anciens membres de clubs qui ne sont plus très actifs pour voir s'ils seraient intéressés à s'impliquer. Ça peut être une bonne solution car les personnes actuellement déjà impliquées dans les clubs sont souvent déjà bien occupées.
- § 8 Nyon précise qu'il ne faut pas hésiter à contacter les clubs pour s'occuper de tâches ponctuelles.
- § 9 Genève trouve que c'est vraiment génial d'avoir ces objectifs stratégiques car maintenant on sait dans quel sens on va.
- § 10 Nyon trouve que cette séance était très constructive et qu'il était intéressant de voir que tout le monde veut aller dans la même direction.

22 avril 2018 Page 3 sur 13

2.3 Candidature à Swiss Olympic

- § 11 Pierre-Alain annonce que Swiss Tchoukball va à nouveau tenter de rejoindre Swiss Olympic. Idéalement lors de la prochaine Assemblée de Swiss Olympic qui aura lieu en automne. Cela fait effectivement parti des objectifs stratégiques de la fédération.
- § 12 Il est actuellement opportun de poser une candidature car Swiss Olympic a récemment reçu suffisament de subventions pour pouvoir se permettre d'ajouter plus facilement des membres.
- § 13 L'organisation de la candidature a été mandaté à Daniel Buschbeck.
- § 14 Daniel rappelle que notre entrée dans Jeunesse+Sport a déjà été un grand pas en avant. Rejoindre Swiss Olympic nous donnerai beaucoup plus de crédibilité auprès des autorités et autres organisations en Suisse.
- § 15 On atteint la plupart des critères pour pouvoir être éligible, mais pas tous. Il nous manque notamment environ 300 membres. Daniel relève qu'une première chose que les clubs peuvent faire c'est déjà d'être bien sûr que l'on déclare tous nos membres.

2.4 Implication des clubs dans le développement en Suisse allemande

- § 16 David rappelle que Swiss Tchoukball et une fédération nationale et qu'elle doit vraiment réussir à couvrir tout le pays. Les objectifs stratégiques vont dans ce sens, mais le Röstigraben a toujours été difficile à passer. Cela ne va pas se faire tout seul. Nous devons vraiment faire des efforts dans ce sens.
- § 17 On a la chance d'avoir un club motivé à Winterthur qui souhaite vraiment développer le tchoukball en Suisse allemande. Mais pour que leur tournoi fonctionne et permette de développer le tchoukball dans leur région, il faut que des équipes y participent. Il est clair que Winterthur se trouve assez loin des clubs romands, mais l'impact de leur participation est important pour le développement du tchoukball. Il serait donc bien que les clubs priorisent la participation à ce tournoi.
- § 18 Genève relève que la différence entre eux et un club à Neuchâtel fait déjà bien une différence de deux heures et qu'il est donc d'autant plus important pour les clubs qui sont actuellement les plus proches de Winterthur de faire l'effort de participer à ce tournoi.

22 avril 2018 Page 4 sur 13

- § 19 Val-de-Ruz pense qu'il serait bien de prévoir un événement plus grand dans cette région. David répond que c'est effectivement ce que la fédération est en train d'envisager avec l'organisation de la journée des finales de la Coupe suisse 2019 à Winterthur. Une idée pourrait être de combiner cette journée de Coupe suisse avec un tournoi juniors.
- § 20 Pierre-Alain mentionne aussi les Höngger Games qui auront lieu à l'EPFZ. Une journée de compétition sportive dont le tchoukball fait partie et où Matteo Tomasini, Thomas Produit, Torsten Redies et Patrik Knechtle vont aller aider à encadrer.
- § 21 Delémont demande à quel point le tchoukball est connu en Suisse allemande. Daniel, qui a organisé beaucoup de cours pour les profs d'éducation physique en Suisse allemande, répond qu'il y a eu une belle progression en 15 ans. Maintenant presque tout le monde connait (en tout cas de nom) dans les écoles.
- **§ 22** Nyon se demande si on ne pourrait pas organiser des championnats junior scolaires régionaux, puis avec une phase finale nationale.
- § 23 Il est aussi demandé à Berne qu'elle est leur situation actuelle. Le club fonctionne bien depuis 10 ans, mais n'a que des adultes. Ils ont une fois essayé d'organiser des entrainements pour les juniors mais cela a été un échec. Lausanne suggère à Berne d'essayer de donner des cours de tchoukball dans les écoles. Cela enlève le problème de trouver des juniors pour leurs propres entrainements et permet de faire connaître le sport. Après un moment il pourrait y avoir assez de motivés pour ouvrir un entrainement au sein du club.
- **§ 24** Genève mets en évidence deux pistes qui peuvent aider au développement en Suisse allemande.
 - 1. Créer un partenariat avec un canton francophone limitrophe pour développer le tchouk dans le canton alémanique le plus proche. Quelques exemples :
 - Jura qui s'engage à Bâle
 - Association régionale "Bejune" qui s'engage à Berne
 - Fribourg qui s'engage dans un club dans la région alémanique
 - 2. Soutenir la création d'un mouvement junior dans le club de Berne
- **§ 25** Winterthur met en évidence ce qui sont à leur yeux les trois pilliers pour le développement du tchoukball.
 - 1. Organiser des entrainements réguliers
 - 2. Atteindre les écoles
 - 3. L'échange de connaissance entre entraineurs (qui est actuellement difficile faute de medium efficace)

22 avril 2018 Page 5 sur 13

3 Discussions

3.1 Formule du championnat suisse

- § 26 Le but serait de trouver une formule qui convienne à tout le monde et qu'on puisse appliquer chaque année.
- § 27 La ligue A à 8 équipes fonctionne bien. L'idée serait de la garder. Cette année on a un introduit une séparation par région en ligue B, puis des playoffs. Certains clubs ne trouvaient pas terrible, mais finalement cela fonctionne bien. La ligue plaisir a trois équipes cette année. Elle est assez petite mais elle pourrait être mieux exploitée.

3.1.1 Ligue A

- § 28 Les clubs avec des équipes en ligue A donnent leur avis. On a essayé la ligue A à 10, ça faisait un peu trop de match. Il est préférable de jouer à 8 équipes. La formule de ligue A actuelle convient donc très bien. La suggestion de faire une relégation automatique n'est pas appréciée. Les matchs pour la 5ème place ne sont pas nécessaires. Les équipes n'y sont en général pas intéressées. L'idée est suggérée de faire qu'en playoffs, les équipes mieux classées choisissent leur adversaire, comme au hockey. Il est aussi proposé de faire des playouts à 4.
- § 29 Genève relève que le tchoukball évolue tellement d'année en année qu'ils craignent que d'établir une solution stable maintenant ne va pas forcément fonctionner dans quelques saisons. Ils pensent qu'il serait bien de faire une réflexion plus approfondie sur la direction dans laquelle on veut aller avec le championnat. Ils trouvent aussi que le championnat est trop long. Ils se demandent si le système de playoffs est vraiment adapté et s'il ne faudrait pas trouver autre chose. Les 4 équipes qui partent en playoffs sont à fond dedans, et les autres deviennent complètement désintéressés. Ils regrettent aussi l'époque où on avait la journée des finales du championnat qui réussissait à amener beaucoup de public. Depuis on a jamais réussi à ravoir autant de monde que ce soit en championnat ou en coupe.
- § 30 Loïc propose de garder les playoffs pour les demi-finales, mais de n'avoir qu'un seul match pour la finale et la petite finale qui auraient lieu lors d'une journée des finales. Il propose aussi que l'équipe qui est en tête du classement à la fin de la saison régulière organise cette journée de finale.
- § 31 Alexandre remercie les clubs pour leurs opinions et va regarder avec la commission des compétitions et les responsables d'équipes pour voir comment finaliser une formule.

22 avril 2018 Page 6 sur 13

3.1.2 Ligue B

- § 32 Les clubs avec des équipes en ligue B donnent leur avis. La formule par région est très appréciée, malgré le fait qu'elle ai été redoutée en début de saison par certains clubs. Les playoffs font un peu peur au niveau du calendrier qui tombe sur les examens. Surtout qu'il peut encore y avoir les promotions/relégations après. Pour certains clubs, la manière dont la division par région a été faite n'est pas forcément en leur faveur, mais ils se rendent bien compte qu'il n'y a pas de solution qui convienne à tout le monde. Le championnat se termine trop tard pour certains clubs et cela commence aussi à faire trop de matchs.
- § 33 Genève trouve qu'il pourrait être intéressant d'avoir quelque chose de similaire à la ligue relax de Volley à Genève où ils ont un match par semaine et quasi plus d'entrainement.
- § 34 On pourrait aussi avoir le même système de playoffs que ce qu'on propose pour la ligue A en ayant que les demi-finales en mode playoffs et avoir finale et petite finale sur la même journée de finales que la ligue A. Alexandre précise qu'on peut aussi avoir envisager plutôt les promotions/relégation durant cette journée.

3.1.3 Ligue plaisir

- § 35 Il est relevé que la ligue plaisir n'est pas du tout attractive.
- **§ 36** Université Neuchâtel indique qu'il n'est pas toujours facile de planifier car la présence des personnes est souvent incertaine.
- § 37 Bulle ajoute que la première journée s'est bien déroulée, mais que cela s'est compliqué pour organiser les journées suivantes à cause des agendas des différentes personnes impliquées. Il faudrait mieux vendre cette ligue plaisir. On dirait un peu une "voie de garage". Au début ils pensaient que c'était bien d'avoir toutes ces libertés d'organisation, mais au final c'est plutôt un désavantage. La Chaux-de-Fonds relève que c'est justement cette liberté d'organisation qui était demandé à la base pour la ligue plaisir. Il est intéressant de voir que ce n'est du coup plus vraiment une bonne raison pour organiser cette ligue.
- § 38 Il est ainsi proposé que l'on arrête la ligue plaisir pour la saison prochaine et que l'on essaie plutôt de rendre la ligue B la plus accessible possible en optimisant l'aspect par région.

3.2 Formule de la Coupe suisse

§ 39 Certains clubs sont content de venir faire 3 matchs durant la première journée. Mais pour d'autre, c'est trop, et surtout pas nécessaire du moment qu'ils sont déjà éliminés

22 avril 2018 Page 7 sur 13

de la coupe.

- § 40 Une idée serait d'avoir les premiers matchs (huitièmes et quarts de finale) à domicile au lieu de les avoir lors de la première journée.
- § 41 Loïc se demande comment justifier les finances d'inscription pour une équipe qui ne jouerait potentiellement qu'un match. La Chaux-de-Fonds propose de faire payer 40.- au départ et faire payer 40.- supplémentaire si une équipe atteint la deuxième journée.
- **§ 42** Après, cela peut être moins attractif pour les équipes de ligue B de s'inscrire en Coupe suisse s'ils savent d'avance qu'ils risquent de n'avoir qu'un match. Une solution pourrait être d'enlever le système des têtes de série.

3.3 Championnat M18/M15

- **§ 43** L'idée serait d'intégrer cette compétition aux tournois. Cela permet aussi aux tournois d'être plus attractifs. On pourrait prendre les trois meilleurs résultats pour pas forcément devoir participer à tous les tournois.
- § 44 Genève relève qu'il est donc très important de planifier bien à l'avance quels tournois sont concernés, en ayant déjà en avril-mai les dates des tournois pour la saison suivante.
- § 45 Winterthur a envoyé une proposition pour introduire un tel championnat, mais après que nous ayons envoyés les documents aux clubs. Leur proposition consiste en une introduction d'un championnat national pour les catégories M12, M15 et M18. Pour les M12, c'est une catégorie qui a été remplacée par celle définies dans le *Concept tchoukball Sport des enfants*, mais pour les M15 et M18 cela peut rentrer dans la proposition d'intégration aux tournois.

3.4 Formation continue des arbitres

- **§ 46** Gaël a fait le cours, mais pour lui, ce n'était pas un cours, plutôt une discussion. Cela a amené à des inteprétations différentes des règles dans les différentes régions. Et la mauvaise réputation de ces cours à fait que les arbitres ne s'y sont pas inscrits.
- § 47 À Genève, les échos reçus sont du style : "Je veux bien faire un cours d'arbitre pour vous aider, mais des cours de perfectionnement, oubliez".

22 avril 2018 Page 8 sur 13

- § 48 Loïc rappelle que le but de ces cours était d'avoir un moyen de garder les arbitres aux courant des évolutions des règles du tchoukball et de leur interprétation. Ces cours sont donc quand même important à avoir. Il faut peut-être alors réfléchir à changer la manière dont le cours est donné. De ne pas seulement discuter des règles, mais de passer en revue des cas pratiques concrets.
- § 49 Alexandre relève qu'il serait bien d'aussi informer des changements des règles en début de saison aux arbitres par e-mail, mais aussi aux équipes. C'est de l'information, pas de la formation.
- § 50 La Chaux-de-Fonds pense qu'ils faut arrêter ces cours de perfectionnement et plutôt utiliser l'énergie pour avoir des vidéos de cas pratiques litigieux. Ces vidéos pourraient être à disposition en ligne. Ou bien elles pourraient être utilisées en addition aux visionnement pour passer au niveau d'arbitre supérieur.
- **§ 51** Genève estime qu'il y a un grosse différence qui doit être faite entre un arbitre II et III.
- § 52 Lausanne pense qu'il faut que l'on revoit nos objectifs. Actuellement on a pas assez d'arbitres. Il faut encourager les gens à devenir arbitre. Ils n'ont pas de solution concrète, mais le système à 4 niveaux actuel ne semble pas adapté.
- § 53 Loïc relève que ce qui peut bien aider à motiver des personnes à rester arbitre, ce serait d'augmenter le défraiement. Une proposition faite pour faire que le défraiement devienne intéressant : le monter à CHF 50.-.
- § 54 Chavannes trouve que cela devient trop restrictif pour les arbitres. Il y a plus de conditions à remplir. Il n'est pas du tout motivant d'être arbitre sur du long terme. C'est sympa de pouvoir arbitrer des matchs de playoffs au début, mais il n'y a rien de plus pour motiver les arbitres à continuer d'arbitrer. Hamilton a aussi fait le cours de perfectionnement et il en est ressorti dégouté vu ce qu'il a payé pour y participer et ce qu'il y a appris.
- § 55 Université Neuchâtel : Ils perdent des arbitres car certains ne reçoivent pas leur défraiement. Samantha répond qu'actuellement, tous les paiements sont faits si on a le numéro de compte et si on a pas le numéro de compte, on demande à la personne et à la commission d'arbitrage. Si un arbitre se plaint auprès de nous, le problème est traité.

22 avril 2018 Page 9 sur 13

3.5 Respect des arbitres

- § 56 Nyon propose de faire que les joueurs qui se plaignent le plus deviennent arbitre pour qu'ils se rendent compte eux même de ce que c'est d'être arbitre.
- § 57 Université Neuchâtel relève que si on est pas satisfait d'un arbitre, on devrait plutôt lui donner un feedback constructif à la fin du match.
- § 58 Loïc propose un système de notation des arbitres de la part des équipes pour chaque match. L'arbitre peut ensuite contacter l'équipe pour savoir pourquoi il a reçu une telle note. Lausanne rejoint l'idée et avoir simplement une note à mettre sur la feuille de match, suffirait.
- § 59 Durant un match, si un joueur est aggressif, un arbitre peut toujours l'avertir ou lui donner un carton. Winterthur pense que l'arbitre devrait immédiatement exclure un joueur du match s'il devient aggressif. Il précise qu'au softball, au niveau européen, un joueur ou entraineur qui devient trop aggressif peut risquer un forfait pour toute l'équipe.
- **§ 60** Winterthur relève aussi que cela fait aussi partie de l'entrainement d'apprendre à respecter l'arbitre.
- **§ 61** Loïc ajoute qu'il y a une certaine prestance à avoir pour être arbitre. Un arbitre qui se laisse crier dessus n'est pas un bon arbitre.
- **§ 62** Genève estime qu'il faudrait voir comment d'autres fédérations sportives gèrent ça. Ils sont sûrement déjà passés par les mêmes problèmes.

3.6 Délimitation M15/M18

§ 63 Genève suggère une solution pragmatique : il faut rester souple. Si un joueur veut rester en M18 s'il est moins bon ou il est à la limite, ce n'est pas un problème. Les clubs sont d'accord avec ça.

3.7 Formulation de la Charte du tchoukball

- § 64 Pierre-Alain souligne le fait que Michel Favre est assez favorable.
- § 65 Alexandre relève que le point qui est le plus litigieux, c'est l'élitisme.

22 avril 2018 Page 10 sur 13

- § 66 Val-de-Ruz ajoute que le sport évolue et la charte peut donc aussi évoluer, c'est normal. Mais il faut juste garder la même ligne directrice.
- § 67 Université Neuchâtel trouve que la proposition est trop vague actuellement. On dit juste que l'on veut changer, mais rien d'autre. Il faudrait une proposition concrète pour dire oui ou non. David répond que c'est pas nous qui allons pouvoir décider, mais cela se passerait au niveau international.
- § 68 Lausanne se demande si des démarches ont été faites pour présenter la charte aux juniors? Pierre-Alain répond que oui, dans le *Concept tchoukball Sport des enfants*. Genève ajoute qu'ils viennent de mettre en place une charte adaptée, la *Charte du tchoukball genevois*.
- **§ 69** Winterthur propose que l'on insère aussi dans la charte le respect des arbitres et des officiels.

4 Propositions

4.1 Suppression de la possibilité de jouer en 3x15 en ligue B

§ 70 Les clubs sont OK.

4.2 Ajout de précisions sur les transferts de licences

- § 71 Genève : Quel intérêt de permettre un transfert sans l'autorisation du club de départ durant la période de transfert? La Chaux-de-Fonds répond que si un joueur veut partir et que le club veut pas, au moins le joueur peut le faire en milieu de saison et évite de faire une moitié de saison sans jouer.
- § 72 Loïc propose que l'on fasse l'inverse, où par défaut il faut l'accord du club de départ, mais que pour certains cas particuliers, il n'y aurait pas besoin de cet accord.

4.3 Mise à niveau du défraiement des arbitres en ligue B

- § 73 La question se pose s'il ne faudrait pas définir un défraiement différent par rapport au niveau d'arbitre au lieu de la ligue. Mais arbitrer un match de ligue A et ligue B c'est très différent et cela pourrait mériter plus de défraiement pour la ligue A. Loïc relève qu'un match de ligue B peut être plus intense à arbitrer car il y a plus de fautes à siffler.
- § 74 De manière générale, les clubs sont d'accord d'équilibrer le défraiement.

22 avril 2018 Page 11 sur 13

4.4 Formation minimum du responsable de la feuille de match

- § 75 Université Neuchâtel relève qu'on a beaucoup discuté du problème de trouver des arbitres. Cette proposition intensifie le problème. Carouge répond que les clubs peuvent envoyer les personnes pour se former. Il est plus facile de devenir arbitre I que de devenir arbitre II.
- § 76 Chavannes demande pourquoi une formation d'arbitre I pour remplir la feuille de match. La formation n'explique pas comment remplir la feuille. Carouge répond que c'est une solution avec le système existant, mais qu'on peut envisager avoir une formation spécifique.
- § 77 De manière générale les clubs ne sont pas très favorable.

4.5 Adaptations au système de facturation

§ 78 Les clubs sont OK.

4.6 Budget 2018 - 2019

§ 79 Par rapport au point sur la traduction du règlement des compétitions, La Chaux-de-Fonds demande s'il est prévu de faire traduire en externe? Pierre-Alain répond que pas forcément. Mais que même si ça se fait à l'interne, on prévoit rémunérer la personne qui s'en occupe (pas forcément avec l'entier de ce qui est budgeté).

5 Divers

- § 80 Matteo va quitter le comité et son poste de responsable de l'arbitrage à la fin de la saison. Thomas Produit va le remplacer à ce poste, mais il ne rejoindra pas le comité comme la commission d'arbitrage va être fusionnée avec la commission compétitions.
- § 81 Thomas Produit va quitter son poste de Coach J+S de Swiss Tchoukball. Nous recherchons donc un nouveau Coach J+S. Le cahier des charges se trouve sur tchouk.ch/chargescoachJS. Pierre-Alain demande aux clubs de demander à leur coach J+S s'ils seraient intéressés par le poste. Genève indique que leur Coach J+S, Alonso Ormeño, peut être intéressé.
- § 82 Samantha ne souhaite plus tenir le rôle de responsable des finances de la fédération. Nous recherchons donc une nouvelle personne pour ce poste.

22 avril 2018 Page 12 sur 13

- § 83 Pierre-Alain propose aux clubs d'inviter des groupements qui font du tchoukball (gym, volley, écoles, etc.) à participer à leur tournoi. Swiss Tchoukball paierai leur inscription.
- § 84 La Chaux-de-Fonds demande à ce qu'on essaie de communiquer au mieux sur l'organisation des championnats du monde de 2019. Cela afin que les clubs puissent participer au mieux au niveau de la promotion. Aussi au niveau sponsoring, si les clubs ont des contacts intéressant pour de potentiels nouveaux sponsors, ils peuvent les transmettre à la commission sponsoring.
- § 85 Daniel explique la situation actuelle pour l'organisation des championnats du monde. Il est très très difficile de travailler avec la FITB qui fait beaucoup ralentir l'avancement du projet.
- § 86 Il est rappelé que l'Assemblée des délégués aura lieu le vendredi 22 juin 2018 à 19h30, au Restaurant de la Plage.

6 Clôture

- § 87 Pierre-Alain remercie les membres du comité pour leur travail
- **§ 88** Pierre-Alain remercie les clubs de leur venue et de leur participation. Il clôt la séance à 18h54.

Président de Swiss Tchoukball Auteur du Procès-verbal

Pierre-Alain Girardin

David Sandoz

22 avril 2018 Page 13 sur 13